
2020年6月22日 星期一

编辑：傅淞巍 视觉设计：张 宁 校对：张舒宇体育新闻
TIYUXINWEN

08

在6月20日辽宁男篮与北京
队比赛的第一节，辽宁男篮用刘雁
宇换下贺天举。这次换人的意义
在于，被寄予厚望的刘雁宇迎来了
个人的CBA首秀，同时也在宣告，
辽宁男篮已经加速了内线更新换
代的进程。

在保级竞争对手马洛卡队与
莱加内斯队战平的情况下，西班牙
人队未能抓住机会缩小和安全区
之间的距离。6月20日，西班牙人
队在主场以1∶3输给莱万特队，和
莱加内斯队并列倒数第一。

在此之前，西班牙人队复赛后
两场比赛拿到 4 分。本场与莱万
特队的比赛中，武磊连续第三场比
赛首发出场，但在比赛中表现不
出色。武磊连续比赛后体能下降，
莱万特队对他的防守也相当严密，
队友传球的时机和准确性略欠火

候，这都影响了武磊的发挥。
当西班牙人队比分落后时，主

教练阿贝拉多用达德尔换下武磊，
之后他又连续换上4名球员，用满
了5个换人名额，但替补球员也未
能改变局面。阿贝拉多对替补球
员的表现不甚满意：“我们的换人
基本上没有带来效果，感觉有些球
员并没有尽力踢，其实他们能在场
上做得更多。”对于保级前景，阿贝
拉多表示：“就像在胜利中能学到
东西一样，一场失败也能教会你很
多，我们需要赢下更多比赛。”

连续出场体能下降

武磊未能延续火热状态
本报记者 黄 岩

辽京之战刘雁宇出场后，辽篮
的内线组合一度变成“王化东+刘
雁宇”，这是本赛季开赛之前人们很
难想象的。尽管因为效果不佳，这
对组合只在场上打了不到两分钟，
就以刘雁宇被韩德君换下而告终，
但主教练郭士强此后还是给了刘雁
宇继续出场的机会。在个人的职业
联赛首秀中，出场 4 分钟的刘雁宇
表现得中规中矩，贡献一次防守篮
板，还利用篮下空切机会，打开了个
人的 CBA 得分账户，这是这名 21
岁的年轻中锋此役的亮点所在。

当然，如果用更高的标准审视
初登赛场的刘雁宇，他还是暴露出
自己在力量和对抗方面的不足，即
便与身高比自己矮 10 厘米的常林
争抢篮板，刘雁宇也没占到便宜。
在刘雁宇面前，北京队的混血儿中
锋邱天找到了外援的强悍感觉。在

对手没有大外援的情况下，辽篮在
篮板球上仍然以 36∶40 落后，而且
其中 16 个篮板球来自韩德君一
人。如果今后想在辽篮轮换阵容中
占有一席之地，刘雁宇必须在篮板
球方面给予球队更多帮助。

本场比赛被寄予希望的另一名
年轻内线王化东，同样暴露出经验
欠缺的问题。他个人的前 3 次犯
规，全部被对手打成“2+1”，这对本
队的士气造成极大的挫伤。另外在
对方挡拆配合之后，王化东还多次
出现换防后找不到防守对象的情
况，这表明他尚未充分融入球队的
防守体系。对于一名CBA的“一年
级新生”，这是成长过程中必须交出
的学费，人们也无须对王化东太过
苛责。

实事求是地讲，无论是王化东
还是刘雁宇，现阶段还不具备进入

CBA 轮换阵容的实力。但是上赛
季结束后，钟诚和卫猛离队，辽篮内
线实力有所下降。联赛重启后，巴
斯缺席，李晓旭伤退，辽宁男篮的内
线阵容出现巨大的缺口，刘雁宇是
仅有的替补中锋，而王化东更是队
内目前唯一的正牌四号位球员，这
两名球员必须要登场亮相了。

更重要的是，韩德君年满33岁，
李晓旭为辽篮服役也超过15年，身
体素质以肉眼可见的速度下滑，且伤
病时不时地来找麻烦，即便他们可以
最大限度地延长自己的运动生命，也
必须有人站出来为他们分担。锻炼
新人确实要付出一些代价，但在今年
的特殊背景下，辽篮面临的舆论环境
相对宽松，这是新人成长的机会。如
果这时候不主动求变，待到不得不用
新人的那一天，却发现新人难堪大
用，那可就真的麻烦了。

辽篮年轻球员“交学费”

无需苛责 锻炼新人更要紧
本报记者 李 翔

23 分、6 个篮板、4 次助攻，这
是 6 月 20 日与北京队比赛中，郭
艾伦交出的数据。这个数据还不
错，尤其是与对方的小外援林书
豪比起来，郭艾伦在得分和命中
率上全面占优。但是，郭艾伦的 6
次 失 误 显 得 格 外 刺 眼 。 全 场 比
赛，辽篮没有打出太像样的团队
配合，助攻数以 11∶19 落后，失误
数却以 16∶14 领先，作为球队的核
心控卫，郭艾伦显然要对此承担
一些责任。

并不是郭艾伦不努力，他在
本场比赛表现出的求胜欲比任何
一个队友都强烈，但必须注意到

这样一个事实：对手已经把郭艾
伦研究透了。北京队宁可把得分
能力超强的方硕按在替补席上，
也要把防守悍将周仪翔排入首发
阵容，就是让他专门“照顾”郭艾
伦。在只出场 17 分钟的情况下，
周仪翔就有 5 次犯规，某种程度上
可以说，郭艾伦享受到的是小外
援的待遇。

可郭艾伦毕竟不是小外援，当
他把大量体力消耗在与对手缠斗
上，命中率便无法得到保障。更重
要的是，郭艾伦的进攻方式，对手已
经相当了解。每次郭艾伦突破进
去，对手一定会收缩内线夹击，等到

郭艾伦不得不向外分球，对手往往
已经站在了他的传球路线上；即便
郭艾伦勉强找到对方的防守空当，
把球传出来，也总是不能和队友配
合默契……

其实，这不是郭艾伦第一次
遇到这样的情况。作为一名特点
鲜明的球员，郭艾伦已经成长为
CBA 顶级的国产控卫，但也因此
成为其他球队重点研究的对象。
既然郭艾伦的优势是速度，对方
就 会 想 尽 一 切 办 法 不 让 他 冲 起
来；既然郭艾伦拿球之后的第一
选择是自己进攻，对手就通过协
防压缩他的突破空间。总之一句

话，让郭艾伦打得别扭，防守就成
功了一半。

输给北京队一役再次提醒郭艾
伦：面对强队，他已经很难再像过去
一样，用自己喜欢的方式带领球队
获胜。陷入瓶颈的时候能够及时调
整，摆脱困境，是一名优秀球员必备
的素质。郭艾伦现在需要做的，是
走出自己的“舒适区”，开发出新的

“武器”来帮助球队。
实际上，本赛季辽篮的很多球

员都面临相似的处境，因及时改变
而增强战斗力的赵继伟值得郭艾伦
效仿。作为球队的核心，现在是郭
艾伦做出改变的时候了。

配合欠佳 核心控卫要担责

郭艾伦需要走出“舒适区”
本报记者 李 翔

对电视机前或者网络视频前
的观众来说，复赛后的 CBA 其实
和疫情发生前的比赛没有太大的
差别，只是那些扫过观众席的转播
镜头看不到球迷的面孔。空场比
赛，是复赛的 CBA 必须承受的一
种“遗憾”。

当然，比赛虽然是空场进行，但
CBA 公司为了制造球场氛围做出
不少努力。在视觉方面，大部分的
座椅会被覆盖。

在复赛之后，其实依旧有主客
场的概念，每支球队主场比赛的时
候，会展现相应的主场氛围，现场技
术台背后有大屏幕，球迷的表现以

“云加油”的方式呈现在现场大屏幕
上，球迷的助威声也会同期播放。

当然，今年CBA的赛制与往年
不同，特别是季后赛赛制大变样，以
往 12 进 8 淘汰赛是 3 局 2 胜，8 进 4
为 5局 3胜，半决赛与总决赛则是 7
战 4 胜。在本赛季，12 进 8 淘汰赛
和 8 进 4 淘汰赛均采用单场淘汰
制。其后的半决赛和总决赛，则是
3局2胜制。

CBA 联赛复赛带来的话题还
在继续，就像姚明反复强调的那句
话：“CBA 复赛对于全面推进复工
复产，恢复生活秩序，战略意义深
远，其社会影响已经超出了篮球运
动本身。”

CBA归来
亮点不只在场上
本报记者 黄 岩

“去年冬天，辽宁游泳队在澳大
利亚完成20周的冬训，等到国内疫
情结束后，就回到大连基地继续训
练。目前队伍的运行状况良好，经
过几次测试，队员基本保持在最好
的竞技状态。对于明年全运会，全
队上下充满信心。”在接受采访时，
辽宁游泳队教练员贺东辉这样告诉
记者。

上届全运会，辽宁游泳队收获
了两枚金牌，不过这两枚金牌都是
和其他省份合作夺得的接力项目。
单项比赛，辽宁游泳队收获了 3 枚

银牌。面对2021年全运会，辽宁游
泳队作出战略布局，主攻方向为女
子自由泳项目，“从女子100米、200
米到 800 米、1500 米，公开水域，以
及 4×100 米接力和 4×200 米接
力，都是我们的夺金点。”贺东辉如
此介绍。

如果说辽宁游泳队哪名队员任
务最重，那一定是侯雅雯。明年全
运会辽宁游泳队的所有夺金点，几
乎都与侯雅雯有关。“陕西全运会，
侯雅雯要兼顾公开水域和室内项
目，从 10 公里到 4×100 米接力，距

离跨度非常大，体能要求很高。没
有一个强大的体能，很难完成这样
艰巨的任务。”侯雅雯的主管教练袁
越告诉记者。

正因为如此，在辽宁省体育局
发出打造“辽宁体育铁军”号召之
后，侯雅雯也在有针对性地弥补自
己的短板。“我的主要项目对体能
消耗非常大，和世界顶级运动员相
比，我的力量还有些欠缺，这是这
一阶段训练中我重点加强的部分，
目前来看效果很好。”侯雅雯如此
说道。

不只是侯雅雯，辽宁游泳队所
有队员都以极大的训练热情，向明
年全运会做最后冲刺。“你知道我
们的运动员最怕的是什么？”辽宁
省体育事业发展中心游泳运动管
理中心负责人这样问记者，“最怕
的不是大运动量训练，而是不让训
练。教练员要说罚谁几天不准下
水训练，那才是对他们最大的惩
罚。”一分耕耘，一分收获，有了今
日的刻苦训练，相信辽宁游泳队在
陕西全运会上可以交出一份满意
的答卷。

主攻女子自由泳项目

辽宁泳军不怕挑战只怕训练量不足
本报记者 朱才威 李 翔

欧冠还踢不踢？答案是肯定
的。从球迷受众的社会效益到电
视转播的经济效益，都要求这个赛
季的欧冠联赛必须踢完。只是疫
情之下，怎么踢成了新问题。

本赛季欧冠联赛好像一个“烂
尾工程”，在比赛踢到 16 进 8 一半
时戛然而止，只有巴黎圣日耳曼
队、亚特兰大队、马德里竞技队和
莱比锡红牛队晋级八强，还有4场
16进8比赛的第二回合没踢，分别
是曼城 VS 皇马、拜仁 VS 切尔西、
尤文 VS 里昂、巴萨 VS 那不勒斯。
这4场比赛定于8月7日、8日两天
进行，目前尚未确定比赛场地。

之后八强产生，精彩刺激的赛
程就要来了。欧足联官方宣布，本
赛季欧冠联赛从 1/4 决赛起改为
单场淘汰制，8 月 12 日至 23 日在
葡萄牙里斯本进行。

对欧冠联赛新的赛制安排，皇
马主帅齐达内在西甲对阵瓦伦西
亚队的赛前发布会上谈了他的看
法：“特殊时期的事情需要以特别
方式办理。我们了解到复赛的方
式，但还不清楚和曼城队的次回合
在哪里踢，无论是在里斯本还是在
曼彻斯特，我们都会接受。重要的
是比赛能重启，欧冠的重启方式在
我看来不错，在一个地方踢到最
后，我挺喜欢的。”

单场定胜负，对巴萨来说也是
个好消息。要知道，在过去两个赛
季，巴萨在关键的淘汰赛中被罗马
队逆转、被利物浦队逆转，一场定
胜负尽管有些“赌运气”的性质，但
对于巴萨来说的确还不错！但是
别忘了，巴萨还没有确定进入八强
呢！首先，需要迈过1/8决赛第二
回合对阵那不勒斯队这道坎儿。

欧冠联赛变身“世界杯”

刺激 单场定胜负
本报记者 黄 岩

本赛季西甲的冠军之争依然
激烈。北京时间6月20日，巴萨战
平塞维利亚队，球队的表现让人感
到失望，巴萨队长之一皮克公开表
示，球队夺冠已经没希望了。话虽
然说得有些绝对，但现在的局面
是，巴萨多赛一场以 65 分领跑西
甲积分榜，皇马如果在客场战胜皇
家社会队，积分将追平巴萨，并凭
借胜负关系升至榜首，这意味着皇
马已经拿到了争冠主动权。

巴萨主帅塞蒂恩的看法与皮
克不同，他认为皇马不会赢下后面
的所有比赛。塞蒂恩说道：“我们
用不着现在就悲观。现实就是如
此，我们对很多东西满意，也认为
一些东西需要提高。比赛中我们
缺少射门，我现在仍然保持乐观。”

巴萨要想夺冠，首先自己不能

犯错误，而且要等待皇马犯错误。
皇马犯不犯错误巴萨管不了，但巴
萨自己不犯错误恐怕做不到。这场
比赛塞蒂恩的错误就是在换人方面
一再踌躇，5个换人名额几乎“烂”在
手里。直到比赛第63分钟，塞蒂恩
才使用他拥有的5个换人名额的第
一个，而且是用一名中场球员换下
一名前锋，比分僵局未破，不是想着
投放火力，而是增加中场控制，这样
的布局让人百思不得其解。

此外，状态不错体能很好的格
列兹曼直到比赛快结束时被替换上
场，巴萨从完全占据上风到越踢越
差也就不难理解了。反观塞维利亚
队，5个换人名额都是“好钢用在了
刀刃上”，越踢越有状态。这样的巴
萨如果最终未能夺得西甲冠军，并
不是一个让人意外的结果。

浪费换人名额 比赛虎头蛇尾

巴萨队长都说夺冠没戏
本报记者 黄 岩

欧陆烽火

英超比赛虽已恢复，但一些球
员的状态好像还没有回到球场。6
月 20 日英超第 30 轮比赛，曼联队
客场1∶1战平热刺队，门将德赫亚
的低级失误成为比赛焦点。

比赛第 27 分钟，德赫亚在扑
救过程中思路混乱，封近角失误。
这令曼联队名宿基恩很生气：“我
真想去给德赫亚一拳，他是我见过
的最被高估的门将。”

基恩的话虽然说得狠了一些，
但德赫亚的失误确实多了一些。
据统计，从上赛季至今，德赫亚已
经出现8次失误，超过了同期的其

他英超门将。由于屡屡出现失误，
德赫亚让面对他的各队前锋越来
越有信心。

好在下半场曼联队赢得点球
扳平比分，但一场平局对两队都非
好事，曼联队依旧在苦苦追赶第四
名，热刺队已经在各项比赛中连续
7场不胜，也是热刺队自2016年11
月份以来的最差战绩。不过好消
息是两队还都保留着争夺欧冠名
额的机会，本赛季余下的比赛，英
超的较量肯定更加激烈。对曼联
队来说，德赫亚的低迷状态，着实
是争夺欧冠名额的最大隐忧。

曼联冲击欧冠存隐患
德赫亚让对方前锋有信心
本报记者 黄 岩

6月20日，西班牙人队球员武磊（左二）在比赛中进攻。

6月20日，在青岛国信体育馆拍摄的比赛现场，比赛以空场方式进行。 本版照片由新华社提供

青岛国信体育馆内电子屏幕两侧布置了玩偶“观众”。 辽篮球员刘志轩（右一）在与北京队的比赛中上篮。


